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La UAEM en la prensa: 

 
Le entra la UAEM al tema de deportación de migrantes 
Responderá la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) positivamente en coordinación con sus 
similares del país y América Latina al problema de la deportación de migrantes, aseguró el rector Alejandro 
Vera Jiménez quien aseguró que para ello, ya existen pláticas y planeación de atención. Y la atención –dijo-, 
es porque sin duda, muchos de los deportados, también serán estudiantes universitarios, de ahí la 
coordinación que ya se trabaja y que se fortalecerá conforme pasen los días, pues hay preocupación de la 
comunidad universitaria latinoamericana por dar atención a todos aquellos que se vean afectados por las 
nuevas políticas del vecino país del norte. También justificó la inasistencia de la máxima casa de estudios en 
las manifestaciones del fin de semana contra las políticas migratorias del país del norte al señalar que la 
preocupación de la comunidad universitaria, nacional y latinoamericana, es dar atención a los que sean 
deportados. Alejandro Vera Jiménez dijo que ante esto, se requiere unidad, considerar el hecho de que miles 
de migrantes serán deportados, “me parece que se minimiza el problema, debemos encontrar una solución”. 
No dudó en que el problema se agudizará sin duda los próximos meses, “necesitamos por ello una solución 
de fondo al problema, por eso no nos sumamos a la manifestación del fin de semana pasado al igual que 
otras universidades del país pero trabajamos en soluciones”. Dijo que se trata de un problema de fondo,  de 
desigualdades, de injusticia social, de violencia, porque muchos de los migrantes se han ido precisamente por 
eso y falta de oportunidades, y las universidades estaremos respondiendo a los retos que enfrentarán esos 
migrantes deportados, afirmó Vera Jiménez. “Las universidades de México y América Latina encontraremos 
una solución, sobre todo a los estudiantes que serán deportados, tendrá que haber coordinación con sectores 
productivos y empresariales para brindar oportunidades de empleo y desarrollo, se trata de problemas 
humanitarios y habrá sin duda encuentros con todos los sectores para buscar solución y dar oportunidades. 
El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86713 
 
Un éxito el primer encuentro de Danza en Yecapixtla 
Con éxito se realizó el primer encuentro de Danza en Yecapixtla, “Por Amor a la Danza 2017, que realiza la 
Dirección de Cultura del municipio en donde se presentaron siete compañías dancísticas del estado de 
Morelos, ante cientos de espectadores que acudieron al Zócalo municipal. Este importante encuentro artístico, 
estuvo engalanado de varias compañías y agrupaciones de danza de Morelos, quienes atendieron la 
convocatoria para dar efecto a este magnífico evento cultural. Por lo anterior el público asistente ovacionó la 
participación de las destacadas agrupaciones de baile, tales como: El Zarco, Escuela Formativa de Yautepec, 
La Silla de Daniela, La TrouppeStiloOx, Compañía Fenua, Compañía Universitaria de la UAEM y  los 
anfitriones, Ballet de la Casa de la Cultura de Yecapixtla. Los espectadores pudieron ver expresiones desde el 
folklor, pasando por los performance y movimientos en los que se expresaron sentimientos, emociones, e 
ideas, así como sensaciones de alegría que contagiaron visiblemente al público. Cabe indicar, que por 
primera vez en Yecapixtla  se pudo apreciar un intercambio artístico-pedagógico de alto nivel con bailarines y 
coreógrafos de compañías destacadas de la entidad. Ante estas acciones se generan espacios culturales y de 
recreación dirigida al sano esparcimiento de las familias y visitantes de Yecapixtla, destacaron los asistentes 
al evento. 
El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86709 
 
Licitaciones 
Se publican las convocatorias al Procedimiento de Licitación Pública Nacional LP01/2017 “Adquisición de 
equipo de cómputo, bajo la modalidad de contrato abierto, para la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos”  y al Procedimiento de Licitación Pública Nacional LP02/2017 “Adquisición de mobiliario, bajo la 
modalidad de contrato abierto, para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos” . 
La Jornada, p.30, (UAEM). 
 

Estatal:  
 
 Buscan tratamientos contra el estrés en IBt 
Investigadores del Instituto de Biotecnología (IBt) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
campus Morelos, buscan un tratamiento para identificar y desarrollar fármacos o terapias destinados a 
personas susceptibles al estrés. La depresión misma se asocia con el estrés y adquiere relevancia en nuestro 
país porque se relaciona con enfermedades metabólicas, como obesidad y diabetes tipo 2, así como con 
males psiquiátricos. Para ello utilizan modelos en animales y han implementado diversos tipos de estrés, tanto 
de origen psicológico como fisiológico; es decir, si presentan sudor, palpitaciones e insomnio, o en su caso, 
cambios en su temperatura o estado de ánimo. “Lo que estudiamos pueden ser desde pruebas de conducta 
del animal, para saber si presenta ansiedad o depresión, así como el metabolismo energético: la ingesta de 
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alimentos, peso corporal, regulación de la glucosa y los efectos que tienen en cerebro, músculo o grasa”, 
detalló la doctora Lorraine Jaimes, investigadora del IBt. 
El Sol de Cuernavaca, (Fabiola García), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/buscan-tratamientos-
contra-el-estres-en-ibt 
 

Nacional: 
 
Repatriación de jóvenes pondrá en apuros al sistema de enseñanza: titulares de Educación 
Secretarios de Educación Pública de diversas entidades pidieron en el Senado revisar los aspectos 
financieros de la iniciativa preferente del presidente Enrique Peña Nieto sobre la revalidación de estudios. La 
incorporación de migrantes provenientes de Estados Unidos pondrá presión al sistema educativo nacional, 
que no cuenta con suficiente presupuesto e infraestructura, advirtieron durante las audiencias públicas 
organizadas en el Senado. La secretaria de Educación Pública del estado de México, Ana Lilia Herrera, 
resaltó que las escuelas del país, sobre todo en los niveles medio y superior, tienen un déficit de recursos e 
instalaciones. Necesitamos plantearnos si nuestras instituciones públicas tienen la capacidad presupuestal de 
integrar a más educandos a las escuelas. El subsecretario de Educación Media Superior, Formación Docente 
y Evaluación del Sistema Educativo de Baja California, Héctor Rivera Valenzuela, dijo que se estima que a la 
entidad lleguen 19 mil repatriados, por lo que se requiere revisar el presupuesto.  
La Jornada, p.6, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
Embargan campus de UDLAP 
El Servicio de Administración Tributaria ( SAT ) embargó el campus principal de la Universidad de las 
Américas de Puebla (UDLAP), como consecuencia una deuda fiscal de la Fundación Mary Street Jenkins. El 
inmueble, de 657 mil 881 metros cuadrados, fue embargado para garantizar un crédito fiscal de 45.2 millones 
de pesos por omisiones en pagos de impuestos federales en el ejercicio de 2012, que fue fincado por el SAT 
desde junio de 2014. En febrero de 2016 el SAT embargó de manera coactiva, es decir, forzosa, el campus de 
la UDLAP en San Andrés Cholula, valuado en 2 mil 134 millones de pesos, así como 6.5 millones de pesos 
que estaban en una cuenta bancaria, según documentos consultados por REFORMA. El 13 de septiembre, el 
SAT y la Fundación formalizaron el embargo, es decir, la propia contribuyente solicitó aceptar el inmueble 
como garantía de su deuda. En paralelo, la Fundación promovió un juicio de nulidad en el Tribunal Federal de 
Justicia Administrativa (TFJA) contra el crédito fiscal, que fue fincado por la Administración Central de 
Fiscalización Estratégica del SAT. El pasado 5 de enero, el SAT se negó a devolver los 6.5 millones, como 
pidió la Fundación, pues esa cantidad fue aplicada para reducir el monto del crédito fiscal original, que bajó a 
41.8 millones de pesos, lo que incluye un cálculo de los recargos que se seguirán generando mientras no se 
liquide el monto total de la deuda. 
Reforma, p.2, (Víctor Fuentes). 
 
Golpe a la UDLAP 
Muy preocupada debe estar Margarita Jenkins de Landa, la nueva presidenta del patronato de la Universidad 
de las Américas de Puebla (UDLAP), así como el rector Luis Ernesto Derbez. Por el ejercicio fiscal de 2012, el 
SAT ha determinado que la Fundación Mary Street Jenkins tiene un adeudo fiscal y el inmueble de la UDLAP 
fue ofrecido para garantizar el pago. En caso de perder en tribunales, ¡el fisco se lo quedaría! En 2012, la 
Fundación era dirigida por Guillermo Jenkins Anstead, quien falleció en diciembre pasado. Era donataria 
autorizada, sin obligación de pagar ISR porque se supone que no lucraba con sus actividades. La gran 
incógnita no es sólo si hizo operaciones fuera de su régimen fiscal, sino si este pleito es nuevo o es parte de 
las irregularidades fiscales que ya arrastraba. En 2010, la Fundación a través de un esquema de triangulación, 
compró el inmueble de Punta Reforma en la CDMX, obteniendo ganancias por más de 8 millones de dólares. 
Luego, en abril de 2014, la Fundación donó todo su patrimonio calculado en más de 720 millones de dólares a 
otra llamada Bienestar de Filantropía de Aguascalientes, la cual, en diciembre, trasladó sospechosa y 
escandalosamente toda su operación a Barbados. 
Reforma, (Capitanes). 
 
Rector de la UAQ tensa las relaciones con la comunidad universitaria  
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) vive momentos de tensión, propiciados por el rector de esa 
institución educativa, Gilberto Herrera Ruiz. La actitud arrogante del funcionario ha generado entre la 
comunidad universitaria un ambiente de encono pues, cada vez con mayor frecuencia -de acuerdo con 
testimonios de personas que lo han presenciado o lo han padecido- el rector Herrera Ruiz actúa de manera 
fascista contra los sindicatos de maestros y de trabajadores. Como consecuencia, de la inconformidad con el 
rector por su actitud con la plantilla laboral, se han desencadenado olas de juicios laborales contra el Rector 
por parte de los sindicalizados, los cuales se encuentran en diversas fases de los respectivos procesos, y en 
un caso, inclusive, un grupo de trabajadores ha iniciado huelga de hambre. En el conflicto, ha quedado de 
manifiesto que el rector de la UAQ pretende litigar en las calles lo que no puede resolver por la vía del dialogo 
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entre las partes, señalaron los inconformes. Por tal razón, agregaron, en un acto de provocación para los 
sectores de la universidad, convocó al evento donde presentará su informe de labores en un recinto ubicado 
fuera del campus universitario. “Se ve que el Rector no egresó de la UAQ ni conoce el mínimo de las formas 
universitarias y políticas, parece que tampoco”, cuestionaron integrantes de esa casa de estudios inconformes 
con el proceder del funcionario. “Es evidente –puntualizaron que Don Gilberto no tiene claro hacia dónde 
llevar a la Universidad, al menos no tan claro como sí lo tiene en lo referente a su aspiración política, para la 
cual se ha allegado con Ángel Balderas Puga, quien es militante de Morena y se ha convertido en el principal 
asesor del rector Herrera Ruiz”. Desde el año pasado se hizo del dominio público que el partido Morena tiene 
entre sus potenciales candidatos al actual rector de la UAQ para lanzarlo a algún puesto de elección popular 
en los comicios del 2018, lo cual tiene desconcertada y atemorizada a la comunidad universitaria sobre la 
postura que pudiera tomar al respecto el rector. 
Excélsior, p.11, (Redacción). 
 
Sindicatos de UAQ protestarán en informe de rector 
Con la intención de protestar en contra de rectoría, el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) e integrantes del Sindicato Único del Personal Académico 
(SUPAUAQ) iniciaron un régimen de ayuno en Plaza de Armas, lugar en donde se mantendrán hasta el jueves 
16 de febrero, día del informe de Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ. Posterior a la votación emitida en 
Asamblea General del SUPAUAQ, Saúl García Guerrero, poseedor de la toma de nota y reconocido por la 
Junta de Conciliación y Arbitraje como secretario general, manifestó su inconformidad ante la negativa de la 
autoridad universitaria de reconocer su planilla como legítima. En la Asamblea efectuada el 13 de febrero, la 
planilla encabezada por Nuri Villaseñor obtuvo 721 votos para presidir el Comité Ejecutivo, lo que desplazó a 
García Guerrero, quien obtuvo 109 sufragios. “Se llevó a cabo una fiesta, una tómbola, una rifa, que ellos 
quisieron llamar votación, para decidir sobre un grupo de personas afines al rector (…) sin embargo, esas 
actividades no tienen ningún sentido. No tienen ningún valor legal, se encuentran totalmente fuera de los 
estatutos”, dijo. 
El Universal, (Redacción) http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-02-2017/sindicatos-de-uaq-protestaran-en-
informe-de-rector 
 
Inició proceso de elección de rector para el periodo 2017-2021 en UAEMex 
El H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México aprobó el Dictamen del 
Acuerdo que Establece las Bases para el Proceso de Elección de Rector para el Periodo 2017-2021, cuya 
convocatoria se publicará el próximo jueves 16 de febrero y las jornadas de promoción y comparecencias 
institucionales de los aspirantes se realizarán a partir del 24 de febrero y hasta el 28 de abril, es decir, 38 días 
hábiles, ocho días más que el pasado proceso, como consecuencia del crecimiento institucional. 
Diario Imagen, p.10, (Redacción). 
 

Detienen a defraudador de UAEMex 
Un hombre identificado como Enrique N y quien se desempeñó como directivo de la Universidad Autónoma 
del Estado de México (UAEMex), fue detenido por agentes de la Fiscalía General de Justicia de la entidad por 
el delito de peculado. De acuerdo con información de la Fiscalía mexiquense, el detenido habría cometido el 
delito en agravio de la administración pública estatal. La orden de aprehensión fue solicitada por la Fiscalía en 
seguimiento a una denuncia interpuesta por autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de México. El 
mandato judicial fue cumplimentado en colaboración con elementos de la Policía Federal, en el estado de 
Quintana Roo, gracias a los convenios de colaboración existentes entre las Fiscalías Generales y 
Procuradurías de Justicia del país, señaló la Fiscalía estatal en un comunicado. El detenido fue trasladado vía 
aérea al Estado de México, y posteriormente quedó a disposición de la autoridad judicial, en el Centro 
Preventivo y de Readaptación Social de Almoloya de Juárez, donde será determinada su situación legal. 
Reforma, p.16, (Dzohara Limón). 
 

UNAM y SSa premiarán investigaciones en salud 
La UNAM, su Fundación (FUNAM) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) firmaron un convenio de 
colaboración para otorgar el Premio a la Investigación en Prevención para la Salud 2017, a los mejores 
trabajos sobre prevención de la hipertensión, diabetes y obesidad. El rector Enrique Graue y el director 
General del IMSS, Mikel Arriola, signaron el acuerdo y resaltaron la colaboración de la Universidad y el IMSS 
a lo largo de la historia. En esta convocatoria podrán participar estudiantes y egresados nacionales y 
extranjeros de las áreas de las ciencias biológicas, químicas y de la salud de la UNAM, que cuenten con tesis 
o publicaciones divulgadas en 2016. Y a profesionales del IMSS que laboren en sus unidades médicas y 
tengan 40 años o menos. Al primer lugar se le otorgarán 150 mil pesos; al segundo, 100 mil; y al tercero, 50 
mil pesos, en cada categoría. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1010136.html 
El Universal, (Perla Miranda) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/15/daran-unam-y-seguro-
social-premio-investigacion 
24 Horas, p.7, (Redacción). 
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Director del IPN y la AGP retiran a sus representantes 
Para la Asamblea General Politécnica (AGP) hay grupos que pretenden controlar la Comisión Organizadora 
del Congreso Nacional Politécnico (Cocnp) y hacer de ella una vía para buscar espacios de poder en el IPN. 
Este martes la AGP formalizó su decisión de salir de la Cocnp durante una reunión con el director general del 
Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, quien también retiró a sus representantes de esa 
comisión. El movimiento se da luego de seis meses de protestas en la comisión contra la AGP y de decisiones 
que ésta tomó junto con el director general para normar los trabajos de la Cocnp. La esperanza del directivo –
quien propuso dicho retiro– y de la AGP es que sin ellos en la comisión los delegados empezarán a trabajar 
en el congreso, que está detenido. En entrevista, dos representantes de la AGP –organismo que coordinó las 
movilizaciones estudiantiles en 2014, las cuales concluyeron con los acuerdos que harán posible el congreso– 
identifican a los grupos que han intentado detener los trabajos de organización del congreso con protestas: 
una parte de la sección 11 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y miembros del Sindicato 
de Trabajadores del IPN. 
La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez). 
Milenio, (Con pies y cabeza). 
 
Hay que creer en los jóvenes: Yair Piña, alumno que irá a una misión de la NASA 
Hay que creer en los jóvenes. Ese es el mensaje que el universitario Yair Israel Piña López –quien participará 
en una misión análoga (simulación) a Marte– envía al mundo. En entrevista, tras el anuncio de que se sumará 
al proyecto internacional The Mars Society, el estudiante de sexto semestre de física en la Facultad de 
Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) considera que las naciones deben apostar 
por la ciencia y la educación. Por ello lamenta el recorte presupuestal a esos sectores este año. Agradecido 
por la formación adquirida en esa casa de estudios, pues es hecho en CU (Ciudad Universitaria), asegura que 
para él la UNAM representa todo. Así que desea retribuir tres veces lo que la institución le ha dado. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
Ana Buquet dirige Estudios de Género en la UNAM 
La investigadora Ana Buquet Corleto se convirtió en la primera directora del Centro de Investigación y 
Estudios de Género (CIEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), instancia creada hace 
un par de meses por el Consejo Universitario y que es la evolución del Programa Universitario de Estudios de 
Género (Pueg). El rector de la casa de estudios, Enrique Graue Wiechers, designó a la especialista en el 
cargo para el periodo 2017-2021. Ayer, el titular de la Coordinación de Humanidades de esa casa de estudios, 
Alberto Vital, dio posesión del cargo a Buquet durante una ceremonia efectuada en el auditorio Mario de la 
Cueva de la Torre II de Humanidades. Ahí señaló que la nueva entidad no debe perder como centro “lo mucho 
que ya ganó como programa (…) Aún hay mucho por hacer, sumando esfuerzos, aprovechando experiencias, 
tendiendo puentes hacia el interior y hacia el exterior, y no muros ni bloqueos”. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
El amor produce el mismo efecto de placer y euforia que las drogas 
El amor brinda al organismo las mismas sensaciones que algunas drogas: placer, euforia y felicidad. De ahí 
que cuando un individuo está enamorado no razone, haga locuras o tome decisiones sin pensar. Herminia 
Pasantes, investigadora emérita del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), señaló que las sensaciones ligadas a ese concepto nacen en el cerebro y nada tienen 
que ver con el corazón. Cuando se piensa en el amor, dijo, el imaginario dicta que se encuentra en el corazón 
(ese órgano que es una bomba aburrida que se contrae y relaja sucesivamente), pero en realidad está en el 
cerebro, donde surgen emociones placenteras que dan felicidad y euforia. Es un hecho que el amor (y las 
sensaciones ligadas a éste) se genera en una zona llamada circuito de recompensa, ubicada debajo de la 
corteza cerebral, donde surgen las emociones placenteras. Se trata de la misma área que se activa con los 
estupefacientes que producen placer, felicidad o cualquier otro sentimiento de euforia. En esa región cerebral 
se involucran neurotransmisores relacionados con las emociones, como la dopamina y la serotonina, entre 
otros, señaló la académica en información dada a conocer por la UNAM con motivo del día de San Valentín. 
La Jornada, p.35, (Emir Olivares y Arturo Sánchez.) 
 

Internacional: 
 
475 académicos de EU firman declaración en apoyo a México 
Ante la dura política que ha desatado el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 475 académicos 
integrantes de universidades e instituciones de educación superior de ese país ㉉firmaron un pronunciamiento 
en apoyo a México y a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El documento fue signado por 
universitarios estadounidenses de colegios como el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) y de las 
universidades de Harvard, Pittsburg, Princeton, Yale y Nueva York. El texto está publicado en inglés en la 
página web del Instituto de Investigaciones Filosóficas (IIFs), titulado Filósofos estadounidenses contra las 
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políticas de Trump hacia México; consta de 165 palabras y declara el fuerte repudio a las actuales formas de 
gobierno. "Esta política se basa en una retórica cada vez más xenófoba que distorsiona nuestros profundos 
vínculos históricos, económicos, culturales y académicos. Estamos profundamente preocupados por el hecho 
de que ya están en marcha planes para la construcción de un muro en nuestra frontera bajo la premisa de que 
los propios mexicanos pagarán por ello. Se trata de una amenaza inaceptable, un acto de profunda falta de 
respeto, y una agresión directa a un socio económico histórico y a un querido amigo”, se lee en la declaración. 
El director del IIFs, Pedro Stepanenko Gutiérrez dijo que la máxima casa de estudios trabaja con académicos 
norteamericanos en muchos aspectos, porque gran parte de las investigaciones requieren del análisis y la 
discusión de publicaciones conjuntas. “Los invitamos constantemente a seminarios y conferencias, y vamos 
para allá a exponer nuestros textos. En eso consiste básicamente el trabajo de los filósofos, en escribir, 
discutir y analizar ideas", dijo. 
El Universal, (Notimex) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/15/475-academicos-de-eu-firman-declaracion-
en-apoyo-mexico 
 
 
 
 


